

Ah ! qu'il est beau le spectacle qu'offrent nos Congrès, promenant dans une course triomphale le Christ-Eucharistie à travers les nations, et lui dressant des trônes dans les plus grandes capitales du monde, comme pour proclamer que tous les empires sont à lui ! Hier c'était la France, l'Italie, la Suisse, l'Angleterre, l'Allemagne ; aujourd'hui c'est l'Amérique ; demain ce sera l'Espagne, l'Autriche et d'autres pays encore !

Voilà la vraie signification de nos Congrès Eucharistiques !

Eh quoi ! il y a des Congrès pour tout aujourd'hui : l'enseignement a ses Congrès, la philanthropie a ses Congrès, le mal lui-même a les siens qu'il cache au fond de ses antres ténébreux ; et l'Eucharistie, le grand trésor de l'Eglise, la vie et le soleil de nos âmes, l'Eucharistie qui est tout, n'aurait pas les siens ?

Oui, elle les aura, toujours plus beaux, toujours plus solennels et plus glorieux. Et puisque, à son tour, notre pays est appelé à l'honneur de préparer un de ces triomphes, il ne faut pas qu'il faille à sa mission.

Je ne vous cacherai pas qu'on s'attend, en Europe, à ce que l'Amérique fasse royalement les choses, et on escompte déjà venir assister à l'un des Congrès les plus beaux qui se soient encore tenus. — Et pourtant, Dieu sait s'il y en a déjà eu de remarquables ! Il suffit, de nommer en passant, et comme au hasard : Anvers, Bruxelles, Lourdes, Metz, Londres et Cologne. Nous aurons fort à faire pour éclipser ces splendeurs.

Honneur oblige ! et puisqu'on attend beaucoup de vous, catholiques du Canada, mettez-vous à l'œuvre et ne trompez pas l'attente générale.

Déjà les Comités sont organisés et ils n'ont pas attendu ce jour pour commencer silencieusement leurs travaux. Mais ils ont voulu aujourd'hui se réunir pour mettre ces travaux sous la protection de la Vierge Immaculée, Patronne de Montréal. — Heureuse inspiration, que de placer ainsi le futur Congrès eucharistique sous le patronage de Celle qui nous donna une fois Jésus à Bethléem et qui continue à nous le donner encore tous les jours à l'autel, de Celle que l'Eglise nous permet d'invoquer sous le beau titre de *Notre-Dame du Très Saint Sacrement* !

Puisse-t-elle préparer à son divin Fils dans notre ville, un triomphe pareil à ceux que, depuis tant d'années, elle lui procure en sa terre de Lourdes.

Quant à nous, membres des Comités, redoublons d'efforts, et s'il en est besoin, faisons taire nos susceptibilités, imposons